



Nombre de la Asociación:

Sociedad de Pediatría de Atención Primaria de Cantabria
Siglas: SPAPC-Cantabria

Fundación: 1993

Fecha adhesión AEPap (Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria): 2012

Memoria segundo semestre 2022

Junta Directiva actual

Presidente: Alberto Bercedo Sanz.

Secretaria: Melba Maestro de la Calera.

Tesorera: Ana María Rubio Álvarez.

Vocal: Rosa Pardo Crespo.

Vocal: Mónica Mantecón Ruíz.

Vocal: Reyes Mazas Raba.

Vocal: Elena Güemes Veguillas.

Vocal: Lucía Pérez Gómez.

Vocal en AEPap: Alberto Bercedo Sanz.

Nº actual de socios de la AEPap-Cantabria: 56

Presidentes que ha tenido la Asociación:

Jaime Revuelta Alonso, Germán Castellano Barca, Horacio Paniagua Repetto y Carmen Rodríguez Campos.

Grupos de trabajo de la AEPap:

Participación en el **Grupo de Vías Respiratorias** de la AEPap por parte del Dr. Alberto Bercedo Sanz y en la Web RESPIRAR (<http://www.respirar.org>) que es el portal sobre asma en Niños y adolescentes con normas, consejos, protocolos de asma y otras enfermedades respiratorias y alérgicas con un gran prestigio y difusión nacional e internacional.

Participación en el **Grupo de Patología Infecciosa** por parte de la Dra. María José Martínez Chamorro y la Dra. María Carmen Suarez.

Participación en el **Grupo de Cooperación, inmigración y adopción de la AEPap** Carmen Rodríguez Campos.

Otros grupos de trabajo:

Participación en el **Grupo de Educación para la Salud** de la SEPEAP por parte de la Dra. Reyes Mazas Raba, vocal de la Sociedad y miembro de la Junta directiva de la SEPEAP, Dra. Ana María Rubio Álvarez, tesorera de la Sociedad y la Dra. Melba Maestro de la Calera secretaria de la Sociedad, junto la Dra. Carmen Madrigal Díez y la Dra. María Escorial Briso-Montiano.

Formación:

Actividades formativas regulares de la SPAPC Cantabria en 2022, Jornadas de Pediatría de Atención Primaria 2022, acreditadas por la Comisión de Formación Continuada de las Profesiones Sanitarias de la Comunidad de Cantabria - Sistema Nacional de Salud.

- 28 de abril de 2022: **“Novedades en cirugía pediátrica”**, Inmaculada Fernández Jiménez. FEA cirugía pediátrica. HUMV. Santander. Con la colaboración de Ordesa.
- 12 de mayo de 2022: **“Infecciones cutáneas en dermatología pediátrica”**. Cristina Gómez Fernández. FEA dermatología pediátrica.HUMV. Santander. Con la colaboración de Ferrer.
- 22 de septiembre de 2022: **“Cuidados paliativos infantiles: una necesidad”**. Ana Isabel Pastor Tudela. FEA Pediatría. HUMV. Santander
- 17 de noviembre 2022: **“El niño con altas capacidades”**. Nerea Trebolazabala Quirante. Pediatra de AP. Deusto. Bilbao

Grupos de trabajo de la AEPap:

Participación en el **Grupo de Vías Respiratorias** de la AEPap por parte del Dr. Alberto Bercedo Sanz y en la Web RESPIRAR (<http://www.respirar.org>) que es el portal sobre asma en Niños y adolescentes con normas, consejos, protocolos de asma y otras enfermedades respiratorias y alérgicas con un gran prestigio y difusión nacional e internacional.

Participación en el **Grupo de Patología Infecciosa** por parte de la Dra. María José Martínez Chamorro y la Dra. María Carmen Suarez.

Participación en el **Grupo de Cooperación, inmigración y adopción de la AEPap** Carmen Rodríguez Campos.

Otros grupos de trabajo:

Participación en el **Grupo de Educación para la Salud** de la SEPEAP por parte de la Dra. Reyes Mazas Raba, vocal de la Sociedad y miembro de la Junta directiva de la SEPEAP, Dra. Ana María Rubio Álvarez, tesorera de la Sociedad y la Dra. Melba Maestro de la Calera secretaria de la Sociedad, junto la Dra. Carmen Madrigal Díez y la Dra. María Escorial Briso-Montiano.

Presencia de la Sociedad en los medios de comunicación

Nota de prensa publicada el 25 de julio en el Diario Montañés: El calendario vacunal de Cantabria sigue siendo de mínimos.

Además, durante el año 2022, la Sociedad a través de varios miembros de la Junta directiva ha tenido presencia en el Diario Montañés por temas relacionados con la retirada de las mascarillas en la aulas (15-02-2022), la ola de la Gripe A fuera de la temporada habitual (30-03-2022), la pandemia COVID-19 y su repercusión en el aprendizaje en los niños (26-07-2022), vacuna de la gripe (24-09-2022), nueva ola de Gripe A (4-10-2022), huelga de Atención Primaria (14-11-2022), epidemia de bronquiolitis (22-11-2022), Jubilación activa de los médicos (6-12-2022).

Relaciones con la Administración Sanitaria

La Sociedad fue invitada por la Consejería de Sanidad junto al resto de las Sociedades Científicas a una reunión de trabajo el 13 de abril de 2022 sobre los problemas de la Atención Primaria y las soluciones. Acudió la Dra. Rosa Pardo Crespo en representación de la Sociedad.

Así mismo, la Consejería de Sanidad nos remitió la invitación para asistir a la presentación del plan de Salud Mental de Cantabria 2022-2026 el 15 de noviembre de 2022, a la que excusamos nuestra presencia por coincidir con la huelga de AP convocada en Cantabria.

La Sociedad fue invitada a participar en un curso y mesa redonda sobre maltrato infantil a la que acudió en representación de la Sociedad la Dra. Lucía Cueli del Campo celebrado el 24 de noviembre en el Hospital de Liencres.

Convenio de Colaboración con el Ayuntamiento de Santander

El ayuntamiento de Santander nos invitó a través de la secretaria de la Alcaldesa a una reunión el 9 de noviembre en el Palacio de la Magdalena para analizar proyectos de colaboración conjunta sobre la promoción de la salud junto con otros colectivos a la que no pudimos asistir por la coincidencia de la Huelga de AP planteada en Cantabria.

Las charlas divulgativas realizadas en el 2022 y grabadas por el Ayuntamiento de Santander son las siguientes:

- **27 enero de 2022:** Alergias e Intolerancias alimentarias, impartida por la **Dra. Reyes Mazas Raba.**
- **3 febrero de 2022:** Adolescencia y Anorexia, impartida por la **Dra. María Escorial Briso Montiano.**
- **3 marzo de 2022:** ¿Cómo puedo saber si mi hijo tiene alergia y/o asma?, impartida por el **Dr. Alberto Bercedo Sanz.**
- **17 marzo de 2022.** Vacunas, un salvavidas para todos, impartida por la **Dra. María José Martínez Chamorro.**

Día de Atención Primaria

Con motivo del día de AP celebrado el 12 de abril se realizó un vídeo organizado desde el Colegio de Médicos de Cantabria con la colaboración de todas las Sociedades científicas regionales y en el que participó el Presidente de la Sociedad, Dr. Alberto Bercedo, en relación a los problemas y soluciones de la pediatría de AP con acceso en el siguiente enlace: <https://youtu.be/hRZBdEBvj1K>

Estudios de investigación

Se ha llevado a cabo el estudio de la RED de investigación en AP de la AEPap Estudio NECOPED: Colonización por *S. pneumoniae* en niños españoles sanos menores de 5 años y con otitis media aguda: impacto de la vacunación sistemática neumocócica 13-valente conjugada. Un estudio nacional multicéntrico. en el que participan varios pediatras de AP de Cantabria (Dr. Alberto Bercedo, Dra. María Escorial y Dra. María del Carmen Suárez) y que finalizará el 30 de abril de 2023,

Así mismo, se ha publicado en Anales de Pediatría los resultados del estudio GAN (Global Asthma Network) con datos actualizados de la prevalencia de asma de Cantabria y del resto de centros participantes españoles. En este estudio han participado los pediatras de AP de Cantabria (Dr. Alberto Bercedo, Dr. Luis Lastra y Dra. Rosa Pardo). Este estudio ha sido financiado por el Instituto de Investigación Valdecilla (IDIVAL).